

Así me nació la conciencia de Rigoberta Menchú,

Autor:

Rigoberta Menchú.

Biografía:

Rigoberta Menchú Tum es una líder indígena y activista guatemalteca, miembro del grupo maya quiché, defensora de los derechos humanos, embajadora de buena voluntad de la UNESCO y ganadora del Premio Nobel de la Paz y el Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional.

Nacimiento: 9 de enero de 1959 (edad 64 años), Laj Chimel

Premios: Premio Nobel de la Paz, Premio Glamour a la

Pacificadora, Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional

Hijos: Mash Nahual J'a

Cónyuge: Ángel Canil (m. 1995)

Hermanos: Patrocinio Menchú Tum, Víctor Menchú Tum, Nicolás Menchú Tum, Ana Menchú Tum

Organización fundada: Centro Educativo Pavarotti

Género literario:

Testimonio.

Narrador:

Rigoberta Menchú

Personajes:

Rigoberta Menchú.

Mama

Papa

Nicodemus

Los líderes indígenas

Resumen:

La historia comienza con la infancia de Rigoberta en una comunidad indígena en Guatemala, donde creció en medio de la pobreza y la discriminación. A través de sus propias experiencias y de las historias de su familia, Rigoberta expone las dificultades y la opresión que enfrentan los indígenas en su país.

El relato aborda temas como la explotación laboral en las plantaciones, la falta de acceso a la educación, la discriminación racial y la violencia

sufrida por los indígenas durante el conflicto armado interno en Guatemala. Rigoberta también destaca la importancia de la cultura indígena y la resistencia frente a la opresión.

El libro describe las injusticias que presencié y vivió Rigoberta, así como las luchas y resistencia de su pueblo. A medida que crece, Rigoberta se involucra en movimientos sociales y se convierte en una defensora de los derechos de los indígenas. Su activismo la lleva a viajar y difundir su mensaje en diferentes partes del mundo.

A lo largo de la obra, Rigoberta Menchú narra su propio proceso de toma de conciencia sobre las injusticias y desigualdades que afectan a su comunidad y a los pueblos indígenas en

general. El libro es una denuncia de la opresión y una llamada a la solidaridad y la justicia social.

Comentario:

Testimonio sobre lo difícil que es su vida con todo el racismo y discriminación de culturas que hay en Guatemala